

# 象成

大宮北小学校だより  
ホームページ版 令和6年度 7月号 文責：校長

明治6年に本校の前身として開校された「象成学舎」の名にちなみ、学校だよりの題字を「象成」(しょうせい)としました。



プールでの水遊び・水泳運動

例年よりも遅い梅雨入りを迎え、不安定な天候が続いていますが、プールからは子どもたちの歓声と水しぶきの音が聞こえてきます。学校では、熱中症の予防対策として、暑さ指数(WBGT)を確認し、校庭での活動を制限し室内で過ごしたり、注意喚起をしたりしています。登下校時も危険があるので、日傘の利用やこまめな水分補給など、自分の生命を守ることができるように指導しているところです。

学期末を迎え、これまでに学んだことが身につくよう、まとめの指導・支援に努め、笑顔で夏休みを迎えられるよう取り組んでまいります。ご家庭での過ごし方や地域での見守りへのご支援とご協力をお願いいたします。

## 子どもたちの健康・安全を守るために

### 東門からの登下校に変更 6/17(月)～

登下校時の子どもたちの安全確保のために、一部利用する門を変更し、慣れるまで教職員が立哨し見守りました。

お車で送迎の際は、敷地内所定の位置での乗り降りを厳守いただきますよう、よろしくお願いいたします。



### 3年生の「交通安全教室」 6/25(火)



栃木市役所交通防犯課の皆様を講師にお迎えして、3年生を対象とした「交通安全教室」を実施しました。

講話や演習を通して、交通ルールを守ることや安全な自転車の乗り方、道路の歩き方等を学びました。

ヘルメットを着用することや、しっかり止まって右左右(周り)の確認をすることがとても重要です。かけがえのない命を守るために、ご家庭でも声掛けをお願いします。

### 5年生の「全国歯みがき大会」 6/6(木)

歯みがきを通して、一生使う歯を大切にすることを学ぶ「全国歯みがき大会」に5年生が参加しました。この大会には、日本全国及びアジア各地から多くの小学生が参加しています。5年生は、正しい歯の磨き方をすることで、虫歯だけでなく歯周病の予防になることを学びました。

歯の健康はもちろん、1学期に実施した健康診断の結果をお知らせしていますので、できるだけ早めの治療をお願いいたします。



**雷や大雨による引き渡し等の実施について** **これから注意が必要な時季です!!**

- ◇ 下校時刻に雷の接近や大雨が発生した場合は、安全のため学校で待機させます。
- ◇ 保護者への引き渡しを実施する際は、さくら連絡網で連絡します。
- ◇ 保護者以外の方に引き渡しを依頼する場合や、学校到着が16:30以降になる場合は、必ず電話にて学校へ連絡をしてください。
- ◇ 学童保育に行く児童については、学童職員に引き渡します。(学童が開設されない場合もあるので、各自で確認してください。)
- ◇ 16:30頃を過ぎて、雷雨の危険がないと判断した場合は、職員が付き添って徒歩にて下校する場合があります。 **急な連絡になることが予想されますので、ご理解とご協力をお願いいたします。**



元気いっぱい 夢いっぱい 仲良しいっぱいの 大宮北小



## 心の豊かな子を育てるために



### 朝の「読み聞かせ」が始まりました。6/12(水)～



今年も、朝の学習の時間に、ボランティアの皆様による「読み聞かせ」を始めました。ボランティアの皆様は、子どもたちの学年に応じて、興味をもつように本を選んでくださっています。

声の大きさやトーン、抑揚などを工夫してくださっているので、子どもたちは集中してお話の世界に入り込んでいて、私たち教師も、その引きつけ方から学ばせていただくことがたくさんあります。

1学期は4回実施することができました。次は、10月に予定していますので、興味のある方は、是非学校までご連絡ください。



### 楽しく引き込まれた「音楽鑑賞会」 6/18(火)

県民の日に合わせて、「音楽鑑賞会」を行いました。1・2・3年生の部、4・5・6年生の部と、2回公演をお願いし、ご希望を募って保護者の方々にもご参加いただきました。

今年は、「ムジカトウキョウ」の皆さんによる新感覚のクラシック・コンサートを楽しみました。一つ一つの楽器と演奏者の紹介やいろいろな曲のアレンジの仕方の違い、客席のすぐ近くでの演奏など、



とても楽しい雰囲気の中で、子どもたちの心や感性を揺さぶる時間となりました。自然に拍手や手拍子をしたり、体をゆらして表現したり、一緒に歌ったりする子どもたちの素直な姿から、本校児童のよさを、改めて感じる事ができました。

※費用の一部を、PTA会費(児童活動費)から補助していただき、ありがとうございました。

## 社会とつながる体験学習の充実

本校では、子どもたちが社会に広く目を向け、未来を生きるために必要な資質・能力を身に付けるように、様々な教育資源（人材や地域の自然、歴史など）を活かした体験活動の充実を図っています。

各学年で、教科等の学習内容と関連させながら、より学習の効果が高まる体験活動を取り入れています。今回は、6月に実施した4年生と6年生の活動の様子をご紹介します。

### 4年生：家庭のごみや水のゆくえを学ぶ校外学習 6/25(火)



社会科の学習として、「とちぎクリーンプラザ」と「巴波川浄化センター」の見学に行きました。施設を見学し、説明を聞いたり、実際にごみや水の処理をしているところを見せていただいたりして、よく理解することができました。

いつも集めているアルミ缶やスチール缶が、分別されてリサイクルされていることや、燃やしたごみの灰を資源として再利用していること、微生物を利用して下水の処理が行われていることも、知ることができました。自分たちの生活に直結する内容なので、これからの学習をさらに深めていきたいと思えます。

### 6年生：社会を支える税の仕組みを学ぶ「租税教室」6/12(水)

社会科の学習として、市役所職員の方々を講師にお迎えし、「租税教室」を行いました。税金の種類や税金がどのようなことに使われているのかをクイズ形式で学びました。子どもたちは、「もしも税金のない社会になったら」を考えさせる動画を視聴して、当たり前のように思っていた社会の仕組みがなくなってしまうことを知り、とても驚いていました。税金によって社会を支え合っているということを理解することができました。



### 鎌倉・横浜で学ぶ「修学旅行」6/6(木)・7(金)1泊2日



6年生にとっての修学旅行は、これまでの学習を通して身に付けてきた「情報を集め活用する力」や「コミュニケーション力」「仲間と協力して解決する力」等を発揮する機会です。1日目の鎌倉市内での班別活動では、自分たちの計画に基づいて、歴史的な史跡や社寺等を見学することができました。

2日目の横浜八景島シーパラダイスでは、時間を考えながら水族館を見学したり、アクティビティを楽しんだりすることができました。仲間との思い出づくりとともに、社会で生きる力を発揮することができました。



## 助け合いながら「学び続ける」教職員の挑戦



6月5日(水)に多目的室で、学校教育課グローバル教育推進室より指導主事の先生を講師に、「グローバル教育プログラムを効果的に進める授業づくり」の研修会を行いました。ご講話と、具体的なマイクロティーチング(模擬授業)を行うことで、取組のイメージをもつことができました。これから、校内でさらに計画を見直し、取り組んでいきたいと思えます。

東陽ブロックの他校からもご参加いただき、学びの多い充実した時間となりました。

今年度も、富士電機 IT ソリューションの方々を講師に、校内研修会を行いました。1回目は、6月19日(水)に、多目的室にタブレットを持って集まり、Microsoft Teams の活用について、ご指導いただきました。グループに分かれて、授業内のやり取りと、学校と家庭を想定して、いろいろと試すことができました。

さらに2回目として、27日(木)には、4年3組・3年3組の授業に「授業支援」として入っていただき、タブレットの活用方法について、子どもたちのサポートをしていただきました。とても便利な道具を有効に活用しながら、個別最適な学びを展開していけるように、協力して授業改善に努めていきます。

### 様々な場面でチームティーチング(TT)体制で授業を行っています。



栄養教諭と調理実習



養護教諭と保健



ALTと外国語・英語



学校支援員

## 小中一貫教育の充実

6月4日(火)に、東陽ブロック小中一貫教育合同研修会を行いました。各部会長校に分散して集まり、オンラインでつないで共通理解を図った後、専門部会ごとに今年度の取組について話し合いました。今年度も充実した取組になるよう、5校で連携して努めてまいります。



特別支援教育部会：リモートで協議 7/1(月)



東陽中学校区の小中学校では、毎月14日を「トーヨーの日」として、家庭内のコミュニケーションをより深めていくための「家ぞく団らんの日」としています。

大宮北小・ホームページ <https://tm2.tcn.ed.jp/o-kita/>

日頃の様子をご覧ください。右のQRコードからスマートフォン等でもご覧いただけます。

